

# SSRだより

尾道市立美木中学校

令和6年 7月17日 NO. 1

## 美木中学校のSSR（スペシャルサポートルーム）は

学校での集団生活・学習になじみにくいと感じたときや、心にしんどさを抱えたときや、心にしんどさを抱えたときの「居場所となるように！」また、安心してありのままの自分を表現できる「居場所となるように！」さらに自分の苦手と強みを知り、強みを生かしながら「成長する場となるように！」をめざして3年目を迎えました。

## 今年度SSRは、「ぴあルーム」に名称を変更します

ピアは仲間、お互いに支え合い、認め合える仲間が集う教室であってほしいと思い「ぴあルーム」という名称にしました。

## ぴあルームでの学習と教室での学習（自分で選択する）

### ◎ぴあルームのみで学習するパターン

- ・わからないところはその教科の先生の授業が空いていれば教えてもらいます。
- ・教室の授業のようすをぴあルームとオンラインでつないで授業を受けることもできます。

### ◎ぴあルームで学習したり、所属学級の授業に参加して授業を受けたりするパターン

## ぴあルームの運営について

### 1 環境設備

#### ① 学校らしくない教室を目指しています。

くつろげるソファやぬいぐるみがあるなど家と同じようにホッとできる居場所

#### ② 校内で入室しやすい場所を選定し、動線を確保しています。

階段から近く、他の教室から離れているので周りの視線を気にすることなく入室できる

#### ③ 個別の学習、協働での学習の両立が可能なレイアウト

カーテン・パーテーションを利用して個室を整備、作業机やソファなどを置きレイアウトも工夫



### 2 学習・活動支援

#### ① 生徒の学習意欲を高める取組

面談を行って興味をもっている学習や各自の学力や特性に応じた

教材を活用した学習を行ったり、本人の希望によってつまずいているところまでさかのぼる学び直し教材やeライブラリーを利用した学習を行ったり、オンラインで所属学級の授業のようすを見ながら学習を行ったりしていきます。

#### ② 生徒の自己存在感を高める取組

ピア・サポートトレーニング（話の聴き方やアイメッセージによる思いの伝え方、相手を思いやる言葉かけなどのトレーニング）を行ったり、ゲームや会話を楽しむ活動を行っていきます。また、尾道市内3校のSSRとのオンライン交流会も年間2回計画しています。



## 全校縦割り ピア・サポートタイムの様子 6. 19

今年度美木中学校では、ピア・サポートタイムを設けてクラス単位や学年でピア・サポートトレーニングを行っています。ピア・サポートトレーニングを通して仲間と自然にコミュニケーションがとれたり、楽しめたりする活動を行ってきました。6月19日の全校縦割りピア・サポートタイムで行ったピア・サポートトレーニングの様子を紹介します。



### 生徒の感想

- ・ピア・サポートで知らない人や話したことがなかった人とパズルをしました。みんなで協力をして早くパズルを完成させました。みんなできてとても楽しかったです。また、ピア・サポートをしてみたいです。
- ・新聞紙パズルをしました。位置のせいで風があつてなかなか置けなかったけど何とか完成させました。他学年の先輩たちとかかわれて楽しかったです。
- ・ピア・サポートをしました。初めて話す人と仲良く協力できてとてもよかったです！とても楽しかったです。
- ・全校でピア・サポートをしました。むずかしかったけれど初めて話した3年生とたくさん話せて楽しかったです。

## ピア・サポートタイムの様子 7. 10



1年1組の新聞紙パズルの様子 7/10



1年2組の新聞紙パズルの様子 7/10



### 生徒の感想

- ・3年生や2年生としたときは、協力できたと思うけどなかなか話しづかったです。クラスの班でしたときはちゃんと話せて楽しく協力できたので良かったと思いました。違う小学校の人とも話せて楽しかったです。仲間との距離がとても縮まったと思います。
- ・新聞紙パズルをして、同じ班の人と一緒に「これはここじゃないかな」「これはここだと思う」とみんな協力し、意見を出し合えたので良かったです。また協力してパズルが早く完成したのでうれしかったです。
- ・新聞紙パズルをしていると最初は「うわー難しい、帰りたい」と思ったけどいつのまにか「ここはこうじゃない、これだ-!」と集中してやることができました。
- ・前回では、他の学年と仲が深まったと思った。今回の班で行うトレーニングでは、班の人との仲が深まりました。私の班では、男子が1人で仲があまり深められていなかったけど、今回の活動を通して仲を深めることができました。楽しかったです。
- ・前回の全校縦割り班対抗新聞紙パズルでは、初めて話した人とやってみて楽しかったし協力することができました。今回の新聞紙パズルは班の人たちと協力して、前よりももっともっと仲良くなることができました。また、今回は1位をとることができたので、またやって今よりもさらに仲良くなりたいです。
- ・みんなと一緒に協力してできたのでよかったです。楽しかったです。早く終わったので次はむずかしいのを他の人ともやってみたいです。クラス全員でとても大きくてむずかしいものをやってみたいです。